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Ветер южный, 3-8 м/с, на дорогах 
местами гололедица.
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Краски горячего металла

Покровитель виноделов
6 февраля – Междуна-
родный день бармена.

Дата выбрана не случайно – 
6 февраля отмечается День 
святого Аманда, одного из ве-

ликих христианских апостолов. Он считается 
покровителем виноделов, пивоваров, торговцев, 
а также рестораторов и барменов.

Русской православной церковью святой 
Аманд не почитается, но сам праздник при-
жился в нашей стране.

Алтайские бармены активно принимают 
участие в различных профессиональных кон-
курсах мастерства и часто занимают призовые 
места. Есть чемпионы Европы по жонглиро-
ванию бутылками, победители конкурсов по 
классическому миксованию коктейлей.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Въезд временно закрыт

Главное управление МВД по Алтайскому краю временно 
приостановило оформление и выдачу виз, разрешений на 
работу и въезд для граждан КНР.

«В связи с неблагоприятной эпидемиологической обстанов-
кой в Китайской Народной Республике обращаем внимание 
работодателей на необходимость продления отпусков гражда-
нам указанного государства, выехавшим за пределы Россий-
ской Федерации», – пишет пресс-служба ГУ МВД по региону.

По данным РИА «Новости» на утро 4 февраля, количество 
жертв коронавируса в провинции Хубэй достигло 414 человек. 
Зараженных 13 522. 

Алёна ИВАНОВА

Перенесли из-за погоды
Олимпиада городов Алтайского края переносится на 

14-16 февраля из-за неблагоприятного прогноза погоды. 
Ранее проведение IX зимней Олимпиады городов Алтай-
ского края планировалось на 7-9 февраля.

Как отметили в Минспорте региона, соревнования вклю-
чают лыжные гонки, хоккей, полиатлон, зимний футбол, 
шахматы, соревнования семей.

В олимпиаде участвуют команды десяти городов – Бийска, 
Рубцовска, Алейска, Белокурихи, Заринска, ЗАТО Сибирский, 
Камня-на-Оби, Новоалтайска, Славгорода и Ярового.

По другим адресам
В Барнауле планируют увеличить количество пунктов 

выдачи льготных лекарств. Как пояснили в краевом Мин-
здраве, ранее населению города их выдавали муници-
пальные аптеки № 132 и 306. Из-за сложного финансо-
вого положения эти учреждения не смогли продолжить 
работу.

«Предприятию «Аптеки Алтая» поставили задачу нала-
дить работу аптечных пунктов в достаточном количестве. 
Забрать полностью все помещения прежних точек не было 
возможности – не все из них подлежали лицензированию», – 
рассказали в министерстве. 

На данный момент в Барнауле работает 16 аптечных 
пунктов. Кроме того, на улице Малахова, 111, в ближайшее 
время начинает работу большой торговый зал. Для выдачи 
льготных лекарств будет работать пять окон.

Олимпийская гордость
Министр спорта России Олег Матыцин поздравил 

алтайских спортсменов с успешным выступлением на 
III зимних юношеских Олимпийских играх, сообщается 
на сайте Правительства Алтайского края.

В телеграмме говорится, что результаты спортсменов 
свидетельствуют о внимании руководства края к вопросам 
развития физической культуры и спорта, а также популя-
ризации здорового образа жизни.

Напомним, соревнования проходили с 9 по 22 января в 
Швейцарии. Алтайский биатлонист Олег Домичек завоевал 
серебро и золото. Российские биатлонисты только в одной 
гонке остались за пределами призовой тройки. Они увезли 
сразу шесть медалей – три золотые и три серебряные.

Элина ГОРДЕЕВА

Заявления поданы
Одиннадцатиклассники Алтайского края подали заяв-

ления на участие в ЕГЭ-2020. В них школьники указывали 
любое количество предметов, которые планируют сдавать. 
Русский и математика являются обязательными.

Выпускники этого года могли выбрать один уровень ЕГЭ 
по математике: базовый или профильный. Те, кто окончил 
школу в прошлые годы и получил аттестат, имели возмож-
ность зарегистрироваться только на профильный уровень. 
Остальные предметы сдают на выбор.

ЕГЭ-2020, как обычно, пройдет в три этапа: досрочный – 
с 20 марта по 13 апреля; основной – с 25 мая по 29 июня; до-
полнительный – с 4 по 22 сентября. Расписание экзаменов 
опубликовано на официальном информационном портале ЕГЭ.

В Минобрнауки Алтайского края работает горячая линия 
по вопросам организации и проведения Единого госэкзаме-
на. Звоните по номеру 8 (3852) 29-86-22 с понедельника по 
пятницу с 9 до 18 часов.

Подготовила Алёна БЕРЕЖНЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
порывы до 13-18 м/с, 
мокрый снег, гололедные 
явления, метели. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 8-13 м/с, 
порывы до 15-20 м/с, 
мокрый снег, гололедные 
явления, метели. 

6 февраля

7 февраля

64    
  
 

В Алтайском крае полицейские получили 
новые служебные автомобили. Автопарк по-
полнили 55 автомобилей марки Skoda Octavia 
и девять УАЗ-Патриот. На новых патрульных 
машинах будут нести службу экипажи ГИБДД 
в Барнауле, Рубцовске, Бийске, Первомайском, 
Тальменском районах и других.
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  ПРИОРИТЕТЫ .
Дом для маленьких 
солнышек
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Литейный цех Рубцовского завода запасных 
частей выдал первую плавку.

3 февраля в Рубцовске 
произошло знаковое собы-
тие: дан старт новому про-
изводству. На Рубцовском 
заводе запасных частей (РЗЗ) 
состоялся запуск литейного 
цеха и осуществлена первая 
плавка. Это свидетельствует 
о том, что промышленность 
в городе не просто жива, а 
развивается. Пусть даже 
масштабы не те, что были 
в советское время, но в Руб-
цовске по-прежнему произ-
водят сельскохозяйствен-
ную технику, и не только.А  

По словам генерального 
директора РЗЗ Станислава 

Кедика, инвестиционный 
проект предприятие раз-
рабатывало и внедряло 
несколько лет. Для этого 
было приобретено и рекон-
струировано одно из зданий 
бывшего завода автотрактор-
ного электрооборудования 
площадью около 3000 кв. м. 
Его буквально пришлось вос-
станавливать после разрухи. 
Затем закупили необходимое 
оборудование, в том числе 
современную автоматизи-
рованную линию розлива 
металла. Здесь реализовано 
несколько уникальных тех-
нологий. Комплекс состоит из 
плавильного, формовочного и 
вспомогательного отделений.

В первом установлено три 
индукционные плавильные 

установки для плавки стали, 
чугуна и цветных металлов 
токами средней частоты.

Линия оснащена уникаль-
ным автоматическим про-
граммируемым формовоч-
ным столом. На предприятии 
с гордостью отмечают, что в 
Алтайском крае такой фор-
мовочный комплекс един-
ственный, да и в России их 
всего 31.

Во вспомогательном от-
делении установлено дробе-
очистное, обрезное и другое 
оборудование.

Высокая степень автома-
тизации производственных 
процессов позволит обеспе-
чить выпуск 4800 т годного 
литья в год. Общий объем ин-
вестиций в проект составил 
более 250 млн руб.

(Окончание на 2 стр.)

Первая плавка.Сначала изготавливается модельная оснастка.

Нажатием символической кнопки дан старт новому производству.

Ремонт детсада был стремительным, но качеством работ в Ельцовке довольны.

Настоящим праздником 
и сбывшейся мечтой на-
зывают в Ельцовском 
районе открытие дет-
ского сада «Солнышко» 
после капитального 
ремонта. В прошлую 
пятницу на торжество 
в райцентр прибыли 
представители крае-
вых властей, краевого 
Заксобрания и соседних 
районов.

С  а п р е л я  п о  д е к а бр ь 
2019 года в «Солнышке» успе-
ли заменить кровлю, все 
внутренние инженерные 
коммуникации, облицевать 
здание сайдингом, поставить 
новую модульную котельную 
и детские площадки во дворе, 
не говоря уже о полностью 
обновленных интерьерах и 
оборудовании.

– Эти несколько месяцев 
дети ютились на первом этаже 
нашей школы, – рассказывает 
председатель родительского 
комитета Светлана Фролова. 
– Мы, конечно, переживали, 
что зимой они будут много бо-
леть из-за сквозняков. Но, слава 
богу, все прошло быстро, почти 
незаметно для нас. А теперь 

наши дети будут воспитывать-
ся в такой красоте и уюте.

Светлана говорит, что в 
этот же садик, открытый в 
1980 году, когда-то ходили и 
они с мужем и в детстве он 
казался ей самым замечатель-
ным. Но когда пошла ее дочка, 
стало очевидно, что «условия 
уже убогие», а в группах на 
первом этаже к тому же пахло 
канализацией.

И вот в конце января гостям 
торжественного открытия по-
казали группы с нарядными 
шкафчиками, спальнями (с 
новым постельным бельем), 
буфетными и современными 
санузлами, отвечающими всем 
требованиям. На входе в груп-
пы – сушильные шкафы, что-
бы обрабатывать одежду после 
прогулок. В медицинском ка-
бинете произвели небольшую 

перепланировку, перенесли 
вход.

– Все очень преобразилось, 
и мы пока не успели привы-
кнуть, даже двери путаем, – 
улыбается медсестра Лариса 
Скрябина. – А здесь у нас прачеч-
ная, например, и тоже все обору-
дование – новое: две стиральные 
машины, одна – сушильная, 
большая гладильная доска.

(Окончание на 4 стр.)
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  ОТКРЫТОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО .  ПАНОРАМА .

  ПРОИЗВОДСТВО .  ОБ ЭТОМ ПИСАЛА АП  .

Продолжится реализация 
крупных инвестиционных 

проектов в сфере АПК («ЭкоНи-
ва-Алтай» и «Черкизово»), в сфере 
промышленного производства 
(«Алтай-Кокс», «Кучуксульфат», «Си-
бирь-Полиметаллы») и ряда других.

В 2020 год у в краевом 
бюджете предусмотрено 

100 млн руб. на докапитализацию 
Фонда развития Алтайского края, 
что позволит профинансировать 
проекты в общем объеме более 
300 млн руб.

8 новых компаний прораба-
тывают инвестиционные 

проекты для реализации их в 
ТОСЭР.

Продолжится работа по 
совершенствованию ре-

гионального инвестиционного 
законодательства.

Евгений ШУМИЛОВ

Полностью интервью 
смотрите на сайте: www.ap22.ru.

Плюсы алтайской экономики

Анатолий Нагорнов: 
– Наличие в крае ТОСЭР – это уникальная 
возможность при наличии льгот по налогам 
и страховым взносам привлечь инвесторов, 
создать дополнительные рабочие места, не 
связанные с деятельностью градообразующего 
предприятия.

“

Деревообрабатывающий комбинат 
компании «Алтайлес». Сырьем для 
ДОКа стали отходы лесопереработки. 

На предприятии будет создано 200 рабочих 
мест, объем инвестиций – более 6 млрд руб.

Кожевенный завод в Заринске. Инве-
стиции составили 2,1 млрд руб. При 
расчетной численности 144 рабочих 

места сейчас планируется принять на 
завод 200–250 человек.

Производственный корпус компа-
нии «Эвалар» – инвестиции около 
2 млрд руб., создано около 100 ра-

бочих мест.

Центр медицинской реабилитации 
ортопедо-травматологического 
профиля «Территория здоровья» 

обошелся инвесторам (ООО «Премиум-
строй-Алтай») в 770 млн руб. Создано 90 
рабочих мест.

Временно исполняющий обязанности министра экономи-
ческого развития Алтайского края Анатолий Нагорнов 
рассказывает об итогах работы ведомства в минувшем 
году и некоторых планах на текущий год.

В 2019 году в крае началась реализация мероприятий, 
направленных на повышение производительности труда.

Крупные инвестиционные проекты 
2019 года
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Каким будет 2020-й?

(Начало на 1 стр.)И ,  
Рубцовский завод запасных 

частей с запуском собственного 
литейного комплекса обеспе-
чит литьем и свои подразделе-
ния, и сторонние предприятия, 
нуждающиеся в данных видах 
продукции.

– Мы решили, что нам подой-
дет технология литья по выжи-
гаемым моделям, – поясняет 
генеральный директор РЗЗ. – 
Могут производиться заготов-
ки сложной конфигурации из 
стали и чугуна весом от 100 г 
до 400 кг.

На первом этапе будет освое-
но производство лемеха доло-
топодобного, башмака, стой-
ки, ступицы и других изделий. 
В последующем предполагает-
ся расширение номенклатуры 
выпускаемой продукции.

Нажатием символической 
кнопки 3 февраля дан старт 
производству, и произведена 
первая плавка.

– Приятно, что такими про-
изводствами крепнет промыш-
ленный потенциал Рубцовска и 
в целом Алтайского края,  – под-
черкнул заместитель председа-
теля правительства региона 
Александр Климин. – Сегодня 
стоит задача по наращиванию 
промышленного производства. 
И я желаю всем нам, чтобы по-
добных предприятий на Алтае 
становилось все больше. Мы со 
своей стороны должны их под-
держивать, давать возможность 
развиваться.В   

Литейное производство рас-
ширит ассортимент запасных 
частей к сельскохозяйствен-
ной технике, производимой 
предприятиями объединения 
«Алмаз», снизит себестоимость 

продукции и таким образом 
повысит её конкурентоспособ-
ность на внутреннем и зарубеж-
ных рынках.

– Компания «Алмаз» являет-
ся лидером в России по произ-
водству прицепной техники 
и запасных частей к ней. Со-
ответственно, и отходов про-
изводства у нас много. В месяц 
с завода выходит около 400 т 
лома. Поэтому мы решили 
сделать более глубокую перера-
ботку, дать вторую жизнь тому 
продукту, который сдавали за 
бесценок, – рассказывает Ста-
нислав Кедик.

Глава города Дмитрий Фельд-
ман считает, что увеличение на-
логовых отчислений в местный 
бюджет в связи с открытием 
литейного комплекса должно 
положительно отразиться на 
экономической ситуации в 

Рубцовске. На предприятии 
появится 155 рабочих мест с 
достойной заработной платой.

В настоящее время Рубцов-
ский завод запасных частей 
участвует в реализации нацио-
нального проекта «Повышение 
производительности труда». На 
предприятии внедряют новей-
шие технологии и современные 
системы организации труда.

Литейное производство – 
часть проекта по созданию 
частного технопарка «Юг Алтая», 
общая стоимость которого со-
ставляет порядка 600 млн руб. 
В дальнейшем будет организо-
вано производство металлокон-
струкций, цех мехобработки и 
инструментальный. Предпола-
гается создать к 2024 году более 
500 новых рабочих мест.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

(фото автора)

Краски горячего металла

П   
Алтайский край в 2019 году вошел в 

число 20 регионов, которые на конкурс-
ной основе получили право реализовать 
национальный проект «Повышение про-
изводительности труда и поддержка 
занятости». Заинтересованность в уча-
стии в нем выразили 46 компаний,  с 
25 заключены соглашения. На 22 из них 
в 2019 году началась реализация меро-
приятий, направленных на повышение 
производительности труда: выявлялись 
узкие места и устранялись проблемы. 
На ряде предприятий удалось сократить 
время производственных процессов 
более чем в два раза, соответственно, 
обеспечить рост производительности 
труда, а также снижение объемов не-
завершенки. В среднем выработка на 
одного работающего увеличилась в 2,6 
раза. Есть и другие положительные мо-
менты, которые в настоящее время ана-
лизируются, обобщаются как лучшие 
практики для других предприятий края.Р   

В крае действует специализирован-
ный Алтайский центр инвестиций и 
развития. Его сотрудники занимаются 
сопровождением 50–60 инвестпроектов 
в год по принципу одного окна. Орга-
низовано комплексное сопровождение 
инвестиционных проектов, включаю-
щее поиск инвесторов, их информаци-
онную и консультационную поддержку, 
содействие в подготовке необходимого 
пакета документов, а также проведение 
первоначальной экспертизы заявки на 
государственную поддержку.

Р  
В 2018 году в моногородах Заринске 

и Новоалтайске созданы территории 
опережающего социально-экономи-
ческого развития. В прошлом году 
состав резидентов пополнился тремя 
новыми инвесторами. Таким образом, 
в ТОСЭР сейчас девять резидентов: 
три в Заринске и шесть в Новоал-
тайске, суммарно они создали более 
500 рабочих мест.Р  

Разработан проект Стратегии соци-
ально-экономического развития Ал-
тайского края до 2035 года. Документ 
прошел обсуждение с представителя-
ми власти, науки, бизнеса, экспертного 
сообщества, общественных организа-
ций. В ноябре прошлого года принят в 
первом чтении краевыми депутатами 
и сейчас находится на согласовании 
в Минэкономразвития РФ.М   

В 2019 году совершенствовалась 
нормативная база в части предоставле-
ния инвесторам земельных участков 
в аренду без проведения торгов. Для 
инвестора будет упрощена процедура 
принятия решения, а также смягчены 
критерии отбора проектов. Это станет 
дополнительным стимулом создания 
новых производств и, соответственно, 
новых высокопроизводительных ра-
бочих мест в экономике края.
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Почвообрабатывающая техника компаний «Алмаз» по-
ставляется в 65 регионов России и на рынок восьми стран. 

В 2019 году Рубцовский завод запасных частей стал 
крупнейшим в России производителем оборотных и 
чизельных плугов, дисковых борон.

Под маркой «Алмаз» ежегодно выпускается более 
2,5 тысячи сельскохозяйственных машин, 6,9 миллиона 
запасных частей 320 наименований.
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  ЦИФРЫ И ФАКТЫ .

В Алтайском крае со-
брана рабочая группа по 
решению конфликтной 
ситуации между обан-
кротившейся торговой 
сетью (ТС) «Холидей» и 
ее поставщиками.К  

Группа была сформирована 
на базе комитета по законода-
тельству и праву при Алтай-
ской торгово-промышленной 
палате. Главной ее целью стала 
юридическая защита органи-
заций, попавших в кризисную 
ситуацию, связанную со скан-
далом вокруг банкротства «Хо-
лидея».

Напомним, конкурсный 
управляющий требует от по-
ставщиков вернуть получен-
ные от ретейлера средства в 
конкурсную массу. Предло-
гом для этого стал тот факт, 
что фирмы, сотрудничавшие 
с «Холидеем», получили вы-
платы вне очереди, уже после 
обозначения ТС банкротом. 
Согласно закону вначале вла-
делец сети должен был рассчи-
таться с банками, которым он 
задолжал миллиарды рублей, 
а уже потом – с фирмами-про-
изводителями.

Проблема в том, что полу-
ченные за свою продукцию 
деньги поставщики израсхо-
довали на налоги и заработную 
плату сотрудникам. Тем более 
что средства были выплачены 
за добросовестную реализацию 
товара в рамках контрактного 
соглашения. И если небольшой 
организации придется вер-
нуть несколько миллионов, 
то взять их она сможет только 
из собственного кармана. Неко-
торые представители малого 
бизнеса с такой нагрузкой не 

справятся, что повлечет за со-
бой закрытие предприятия и 
массовое сокращение рабочих 
мест в регионе.

Именно для разрешения та-
кого острого вопроса и была 
создана рабочая группа. Уже со-
стоялось несколько заседаний, 
на которых присутствовали 
специалисты регионально-
го управления по развитию 
предпринимательства и ры-
ночной инфраструктуры, 
краевой бизнес-омбудсмен и 
другие представители органов 
власти. Они хотят быть в курсе 
происходящего и оказывать 
посильную помощь.

– Мы вырабатываем реко-
мендации, в каком направле-
нии поставщикам защищать 
свои права и законные ин-
тересы, – рассказал Виталий 
Шляков, председатель коми-
тета Алтайской ТПП по зако-
нодательству и праву. – Одной 
компании с таким большим 

потоком информации разо-
браться крайне сложно.

По словам Шлякова, в суде 
поставщикам необходимо 
доказывать свою добросо-
вестность, что они работали 
с «Холидеем» системно, что 
торговая сеть сотрудничала со 
всеми поставщиками идентич-
но, а также что организации 
получали выплаты в рамках 
текущей деятельности, это не 
нарушает преимущественное 
право других кредиторов.Д   

К советам прислушались 
юристы компаний-произво-
дителей. На прошлой неделе 
в Новосибирске состоялось 
очередное судебное слушание 
по данному делу. Ответчиком 
выступала компания «Аврора+». 
По словам представителя фир-
мы, «Холидей» допускал про-
срочки по выплатам с момента 

первой поставки. Прекратить 
сотрудничество «Аврора+» не 
могла, так как это каралось 
штрафными санкциями.

В суд юрист принесла доку-
менты, которые должны дока-
зать, что выплаты производи-
лись в рамках хозяйственной 
деятельности и кредитором 
компания не являлась. Поэтому 
аннулирование договора и воз-
врат выплат не правомерны. В 
ответ помощники конкурсного 
управляющего попросили дать 
им время, чтобы ознакомиться 
с предоставленными данными. 
Слушание перенесли на март.

Также в ходе заседания сто-
рона защиты ходатайствовала 
о предоставлении информации 
об условиях работы «Холидея» 
с другими компаниями. Эти 
сведения являются конфиден-
циальными, но они могли бы 
помочь в формировании дока-
зательной базы для обоснова-
ния своих доводов.

– Данные, предоставленные 
в суд, покажут, что ретейлер 
осуществлял свою деятель-
ность с серьезными просроч-

ками оплаты, – пояснила юрист 
компании «Аврора+» Оксана 
Тевс, – оспариваемые сделки 
своими условиями не отлича-
ются от аналогичных сделок с 
другими поставщиками.

Сторона обвинения не согла-
силась с этим, аргументировав 
свою позицию тем, что в суде 
рассматриваются конкретные 
споры. «Вы доказываете свою 
хозяйственную деятельность, 

другие компании – свою», – под-
черкнула помощник конкурс-
ного управляющего.

Суд встал на сторону обви-
нения и отказал в удовлетво-
рении ходатайства. Но защита 
не лишена права отправить 
подобное заявление повторно, 
сформулировав конкретный 
перечень документов и объяс-
нив, для чего они нужны.

– Факт, что «Холидей» допу-
скал отсрочки по платежам, 
не оспаривается. Как и то, что 
сумма сделки составляет менее 
1% от активов ретейлера – до 
250 миллионов. Это признает 
и конкурсный управляющий, 
поэтому дополнительного ис-
следования документов не 
требуется, – заключила судья.О  

Аргумент, что сумма сделок 
не превышает 1% от активов, 
также может перевесить чашу 
весов на сторону поставщиков.

Прошедшее слушание отли-
чалось и тем, что на нем при-
сутствовали представители 

других компаний-произво-
дителей, столкнувшихся со 
схожей проблемой.

– Наше заседание назначено 
на 20 февраля, – рассказал Ро-
ман Толстых, представляющий 
ТД «Алтан». – Мы решили дей-
ствовать совместно с другими 
алтайскими организациями. 
Это позволит выработать об-
щую стратегию.

Влад ГЕРАСИМОВ

Единым кулаком
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Привлекая инвесторов
30 января депутаты Алтайского краевого законодатель-

ного собрания внесли поправки в законы, регулирующие 
инвестиционную деятельность в Алтайском крае.

Среди внесенных поправок – уточнение критериев для 
масштабного инвестиционного проекта, являющихся ос-
нованием для предоставления земельного участка в аренду 
без проведения торгов.

Для этого теперь инвестору не надо соблюдать сложные 
требования для включения в реестр приоритетных проек-
тов. Достаточно начать строительство объекта стоимостью 
не менее 300 млн руб. (за исключением жилых домов и тор-
говых объектов),

Изменились требования и к размеру средств, вкладыва-
емых инвестором исключительно за счет внебюджетных 
источников, в объекты социально-культурного назначения, 
с тем чтобы получить земельный участок в аренду без про-
ведения торгов. Размер инвестиций в данном случае снижен 
с 80 до 30 млн руб. для городов и с 30 до 10 млн для муници-
пальных районов.

Победители 
конкурса экспортёров

Определены победители конкурса среди экспортеров 
региона – компаний малого и среднего бизнеса по итогам 
2019 года.

Его организаторами стали Алтайский фонд развития пред-
принимательства при поддержке Правительства Алтайского 
края и Алтайской торгово-промышленной палаты.

В номинации «Экспортер года в сфере промышленности» 
первое место заняло «Ренессанс Косметик», предприятие по 
производству бытовой химии и косметики.

Лучшими экспортерами продукции агропромышленного 
комплекса признаны сразу три предприятия: «Меркурий» 
(оптовая торговля сельхозпродукцией), «Алтай-Занддорн» 
(переработка облепихи, производство сока и концентри-
рованного масла), «Вистерра» (производство экстрактов и 
оздоровительной продукции) соответственно.

«Производственную компанию «Сибиряк» (производство 
крупы и гранул из зерновых культур), предприятие «Око-
ломолоко» (производство оборудования для переработки 
молока), компанию «Трамони» (производство арахисовой 
пасты, кофе и чая) члены жюри определили победителями 
в номинации «Прорыв года».

В Барнауле будут играть 
в сварщиков

В столице края пишут компьютерную игру, с помощью 
которой можно освоить азы сварочного мастерства.

«Сварщик.prof» – онлайн-игра по профессиональному обу-
чению сварщиков. Несмотря на игровой характер, курс соз-
дается в рамках дополнительного профессионального об-
разования с выдачей документов установленного образца.

«Сварщик – самая высокооплачиваемая рабочая профессия 
в России, поэтому у нашего учебного центра постоянно растет 
число таких студентов», – поделился один из авторов игры, 
Антон Звягин. Он добавил, что для повышения эффективности 
обучения и возможности дальнейшего роста продаж было 
принято решение создать игровой онлайн-курс.

На данный момент действует успешный очный курс обу-
чения сварщиков. На очном курсе тестируются приемы гейми-
фикации и нейрообразования. 30% курса с учетом доработок 
переведено в игровую форму. На компанию ООО «Истоки» 
оформлена образовательная лицензия.

Евгений ШУМИЛОВ
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.Развитие комплекса 
«Безопасный город» в 
Алтайском крае вызы-
вает все больше вопро-
сов у непосредственных 
исполнителей этого 
масштабного обще-
российского проекта. 
Система работает, но 
не так эффективно, как 
хотелось бы. Эксперты 
считают, что проблему 
решит создание едино-
го оператора, который 
аккумулирует потоки 
собранной информации 
и предоставит доступ 
к ней всем заинтересо-
ванным структурам.О   

На прошлой неделе в Парла-
ментском центре прошло рас-
ширенное заседание комитета 
АКЗС по правовой политике 
по этому вопросу. Его участ-
ники пришли к выводу, что 
система «Безопасный город», 
на которую «завязаны» все 
оперативные и экстренные 
службы, работает несистемно! 
Механизмы взаимодействия 
всех сегментов комплекса до 
сих пор четко не определены. 

– «Безопасный город» толь-
ко называется системой, на 
самом деле ее как таковой 
нет, – заявил замначальни-
ка УМВД России по Барнаулу 
Виталий Жуков. – Есть только 
отдельные направления ра-
боты служб, подразделений, 
министерств и ведомств.

Аппаратно-программный 
комплекс (АПК) «Безопасный 
город» строится с 2016 года для 
обеспечения безопасности 
населения по всем направле-
ниям. Его задача – прогнози-

ровать угрозы, отслеживать 
текущие чрезвычайные со-
бытия, реагировать на них и 
по возможности предупреж-
дать. Система создавалась для 
того, чтобы объединить в себе 
дежурно-диспетчерские, опе-
ративно-экстренные службы 
и предприятия муниципаль-
ного хозяйства в единое ин-
формационное поле.Э   

По словам замминистра 
цифрового развития и связи 
Алтайского края Дмитрия 
Чегрова, к сегодняшнему 
дню АПК запустили в пяти 
городах: Барнауле, Бийске, 
Белокурихе, Новоалтайске 
и Славгороде. В комплекс 
включены служба обработки 
экстренных вызовов 112, два 
дорожных комплекса фото- и 
видеофиксации «Автоураган», 

196 видеокамер высокого раз-
решения и 32 пульта экстрен-
ной связи «гражданин – по-
лиция». В 2018 году в регионе 
ввели в эксплуатацию 17 ком-
плексов фотовидеофиксации 
нарушений ПДД.

Благодаря АПК «Безопас-
ный город» в прошлом году 
в Алтайском крае удалось 
раскрыть 60 преступлений и 
пресечь более полутора тысяч 
административных правона-

рушений. По данным камер 
фотофиксации вынесено 
663 тыс. постановлений во-
дителям, нарушившим пра-
вила дорожного движения. 
В денежном выражении это 
450 млн руб. для краевого 
бюджета.Ч  ?

Начальник департамента 
администрации губернато-
ра и Правительства Алтай-
ского края по обеспечению 
региональной безопасности 
Владимир Тарасов считает, что 
«Безопасный город» позволяет 
обеспечивать правопорядок в 
городах, но есть проблемы, ко-
торые тормозят развитие АПК.

В частности, он посетовал, 
что концепция развития ком-
плекса неоднократно меня-
лась и от ее первоначального 
вида уже мало что осталось. 

Кроме того, на федеральном 
уровне до сих пор не приняты 
необходимые нормативно-пра-
вовые акты, регламентиру-
ющие полномочия органов 
публичной власти.

– Не совсем понятно, кто и 
что должен делать, – говорит 
Тарасов. – Нет и регионального 
законодательства на эту тему. 
А деньги нужно вкладывать 
не только в поддержание ра-
бочего состояния системы, 
но и в ее дальнейшее постро-
ение и совершенствование. 
Средства на это выделяются 
в рамках госпрограммы, но 
надо признать, что 2,5 млн 
руб. ежегодно с учетом изно-
шенности оборудования мало.

Поддерживать в исправном 
состоянии нужно и систему ви-
деофиксации, а там суммы вы-
рисовываются более серьезные.

– Пока не определены пол-
номочия, ничего у нас не будет, 

– резюмировал Тарасов. – Мы 
не можем ставить задачи пред-
ставителям территориальных 
федеральных органов власти, 
и на федеральном уровне они 
тоже четко не обозначены. Есть 
лишь локальные, ведомствен-
ные нормативные акты – не 
более того.О  

Виталий Жуков также от-
метил, что аппаратура право-
охранительного сегмента мо-
рально устарела, на ее замену 
не хватает финансирования:

– Корень проблемы в том, 
что на законодательном уровне 
не определен единый оператор. 
То есть нет единого плана взаи-
модействия различных служб 
и ведомств. Информацию мы 
получаем по запросам, каждое 
звено обозначает исключитель-
но свои проблемы.

Заместитель начальника 
ГУ МЧС по Алтайскому краю 
Олег Гришин согласился с тем, 
что сегменты АПК «Безопас-
ный город» сегодня функци-
онируют автономно друг от 
друга, а объединение инфор-
мации происходит только на 
уровне дежурных служб. По 
его мнению, единым операто-
ром системы может выступить 
Правительство Алтайского 
края, которое отвечает за 
безопасность населения на 
всей территории региона.

Участники заседания при-
няли решение привести к еди-
ным требованиям все сегмен-
ты аппаратно-программного 
комплекса. Министерству 
финансов Алтайского края 
рекомендовали рассмотреть 
вопрос о поэтапном увеличе-
нии финансирования, в том 
числе на развитие правоохра-
нительного сегмента системы 
«Безопасный город».

Вадим КУЛЕШОВ
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Новая доктрина
В России поставили задачу превышения экспорта 

продуктов над импортом.

Новая Доктрина продо-
вольственной безопасно-
сти России, которая была 
утверждена 21 января, 
ставит задачу по превыше-
нию экспорта продуктов 
питания и сельскохозяй-
ственного сырья из РФ над 
импортом, следует из тек-
ста документа.

Пока Россия ввозит 
больше продовольствия, 
чем поставляет за рубеж, 
хотя разница между пока-
зателями экспорта и им-
порта в последние годы 
сокращается. По данным 

Федеральной таможенной 
службы РФ, в 2018 году экс-
порт продовольственных 
товаров и сельскохозяй-
ственного сырья из России 
составил 24,9 миллиар-
да долларов, импорт – 
29,7 миллиарда.

Другая задача по обеспе-
чению продовольственной 
безопасности – снижение 
зависимости сельского и 
рыбного хозяйства от им-
порта технологий, машин, 
оборудования, а также се-
мян основных культур и 
племенной продукции.

Для экспорта 
сибирского зерна

Строительство железнодорожного зернового тер-
минала на границе России и Китая начнётся в марте.

«Начало строительства 
первого зернового желез-
нодорожного терминала 
на крупнейшем россий-
ско-китайском погранпере-
ходе в поселке Забайкальск 
запланировано на март 
2020 года возле станции 
Мациевская (Забайкаль-
ский район)», – говорится 
в сообщении ТАСС. Пла-
нируется, что строитель-
ством займется компания 
«Взрывпром». Инвестором 
и генподрядчиком проек-

та выступает китайская 
фирма Pоwer China. Для 
строительства термина-
ла понадобится восемь ме-
сяцев, переработка зерна 
достигнет 8 миллионов 
тонн в год. Планирова-
лось, что терминал будет 
обслуживать сибирские 
регионы, которые получат 
конкурентное преимуще-
ство перед ключевыми по-
ставщиками зерна в Китай, 
– компаниями Канады, 
Австралии и США.

Щи станут гуще
Путин призвал пересмотреть структуру потреби-

тельской корзины.

Структура потребитель-
ской корзины нуждается 
в пересмотре, в ней не 
хватает овощей, рыбы и 
мяса, заявил президент 
РФ Владимир Путин на 
встрече с представителя-
ми общественности.

«Вы правы, это нужно 
своевременно все коррек-
тировать и смотреть на 
эту корзину. По мнению 
специалистов, структура 
ее нуждается в совершен-
ствовании, потому что 
там, ну скажем, не пом-
ню, в каком процентном 

соотношении, картофель, 
жиры и прочее-прочее, 
хлебобулочные изделия 
большую занимают часть, 
а вот овощи, фрукты, 
особенно их маловато, и 
рыба, и мясо в этой корзи-
не не занимают должного 
места. Поэтому она, без-
условно, подлежит пере-
смотру», – сказал Путин, 
отвечая на соответству-
ющий вопрос.
По материалам россий-
ских и зарубежных СМИ 

подготовил 
Олег АНТОНОВ

Команда молодых учёных во главе с Еленой Аверьяновой (справа).

  СЕМЬ Я  .
Психолог для родителей

Педагоги и психологи бесплатно проконсультируют тех, 
кто собирается взять или уже взял на воспитание детей, 
оставшихся без попечения родителей. Специалисты рас-
скажут, как общаться с такими ребятишками, развивать 
их и обучать.

В течение года консультации 
получат более 10 тысяч жите-
лей региона. С ними будут рабо-
тать 37 человек. Это сотрудники 
Института психологии и педа-
гогики АлтГПУ, педагоги-пси-

хологи детских садов, школ, 
центров дополнительного об-
разования Барнаула, Алейско-
го, Алтайского, Егорьевского 
и других районов, сообщает 
Минобрнауки региона.

Работа проводится в рамках 
проекта «Семья – планета дет-
ства». На консультацию можно 
прийти по адресу: г. Барнаул, 
ул. Молодежная, 55, кабинет 
512. Записываются на нее по 
телефону (3852) 20-58-48, e-mail: 
mir_detstva_altgpu@mail.ru. 
С февраля можно задавать во-
просы по скайпу.

Алёна ИВАНОВА  НАУКА .
От «химии» – к природе!
Бийские ученые приду-
мали метод извлече-
ния природного консер-
вирующего продукта 
из шрота облепихи. 
Мы встретились с до-
центом кафедры био-
технологии Бийского 
политехнического ин-
ститута Еленой Аве-
рьяновой, чтобы под-
робнее узнать о новом 
изобретении и его важ-
ности.

– Елена Витальевна, ка-
ковы вообще были пред-
посылки для подобного 
исследования?

– Работа по этому направ-
лению нами была начата в 
2018 году по заказу крупно-
го предприятия – перера-
ботчика облепихи ЗАО «Ал-
тайвитамины». Это связано 
с переработкой крупнотон-
нажного отхода после получе-
ния облепихового масла. Этой 
проблемой интересуются в 
Германии, Индии и Китае, где 
занимаются глубокой перера-
боткой облепихи, в том числе 
и облепихового шрота.

– Какова же была цель?
– Необходимо было извлечь 

полифенолы из шрота. Дан-
ный полифенольный ком-
плекс был нами получен, бо-
лее того, выделен с высоким 
коэффициентом извлечения 
– более 90% и адаптирован к 

условиям производственного 
процесса. Этими исследовани-
ями мы занимались сначала 
по договору с «Алтайвитами-
нами», а затем выиграли кра-
евой грант по разработке тех-
нологии получения пищевого 
ингредиента, обладающего не 
только антибактериальной 
активностью, но и витамин-
ной, и антиоксидантной.

– Поясните, пожалуйста, 
как полифенолы могли бы 
использоваться?

– Как консервант в пи-
щевой промышленности, 
кондитерке, изготовлении 
напитков. Если сравнивать 
по активности, то, конечно, 
полифенол несколько слабее 

синтетики, однако более по-
лезен, поскольку здесь мы 
уходим в сторону чистых 
продуктов без «химии». Кроме 
того, сейчас у нас проводятся 
доклинические исследования 
по его консервирующему и 
антибактериальному дей-
ствию. По всем остальным 
параметрам продукт показы-
вает высокую биологическую 
активность.

– А в чем же новизна ис-
следования? Ученые что, 
впервые получили поли-
фенолы?

– Нет, конечно. Как консер-
вант полифенолы использу-
ются уже давно, с конца про-
шлого века, и это не новость. 

А вот сама новость заключа-
ется в том, что мы смогли 
адаптировать процесс получе-
ния полифенольного комплек-
са к условиям производства и 
выделить его именно из обле-
пихового шрота. В настоящее 
время мы готовим документы 
на признание способа выделе-
ния консерванта именно из 
облепихового шрота нашим 
изобретением. В дальнейшем 
планируем усилить антибак-
териальное действие продукта 
и упростить метод его получе-
ния на производстве.

– Вы уверены, что этот 
ингредиент действи-
тельно будет необходим? 
И кстати, когда иссле-
дования окончательно 
завершатся?

– Думаю, что консервант 
будет востребован, ведь в 
последнее время население 
более охотно покупает про-
дукт, в котором нет «химии». 
Чтобы завершить исследова-
ния окончательно, необходи-
мо еще год-полтора, чтобы 
на полученном концентрате 
суммы полифенолов провести 
дополнительную очистку, раз-
деление и еще ряд процедур. 
Кроме того, у нас заложены 
образцы на хранение для 
дальнейшего исследования 
консервирующих свойств. Уже 
прошло полгода, планируем 
выдержать еще полтора, а за-
тем сравнить наш ингредиент 
с контрольными образцами. 

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

  АГРОВЕСТИ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества 
ООО «Алтайагрокомплекс»

Конкурсный управляющий ООО «Алтайагрокомплекс» (ИНН 
2225151193, ОГРН 1142225010212, адрес: 656043, Алтайский край, 
г. Барнаул, пр. Красноармейский, д. 15) Хохлов Игорь Евгеньевич 
(ИНН 781116352451, почтовый адрес: г. Москва, ул. Шаболовка, 
д. 34, стр. 5, а/я «Хохлов И.Е.») объявляет о проведении торгов по про-
даже имущества должника: право на заключение договоров арен-
ды и субаренды объектов капитального строительства, земельных 
участков и техники ООО «Алтайагрокомплекс» в 2020 году. Торги 
проводятся в электронной форме путем проведения публичного 
предложения на электронной торговой площадке «Арбитат» (сайт 
в Интернете www.arbitat.ru).

Начальная цена Лота № 1 – 9 552 500,00 руб., лота № 2 –  
9 882 050,00 руб. Общий срок приема заявок для всех периодов 
снижения цены: с 15.00 06.02.2020 до 15.00 12.03.2020 (время мо-
сковское). Прием заявок по начальной цене лотов проводится 
с 15.00 06.02.2020 до 15.00 07.03.2020 (время московское). При от-
сутствии в указанный срок заявок на участие в торгах цена прода-
жи подлежит снижению каждый 1 (один) календарный день. Ве-
личина снижения начальной цены продажи в ходе публичного 
предложения составляет 10% (десять процентов). Начальная цена 
на каждом периоде проведения торгов задается как начальная цена 
на предыдущем периоде проведения торгов минус величина сни-
жения от начальной цены лота. Минимальная цена продажи со-
ставляет 50% (пятьдесят процентов) от начальной цены лота.

Подробная информация об условиях проведения торгов и о 
составе лотов содержится в сообщении о проведении торгов  
№ 4651803 от 31.01.2020, опубликованном на сайте Единого фе-
дерального реестра сведений о банкротстве (сайт в Интернете 
www.bankrot.fedresurs.ru).

Дополнительная информация об объектах продажи, условиях 
осмотра и о порядке проведения торгов предоставляется в рабочее 
время с 11.00 до 18.00 (время московское) по заявке, отправленной 
на электронную почту kp.altaiagrocomp@gmail.com.

Извещение о проведении общего собрания
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» ООО «МАЯК» уведомляет участ-
ников долевой собственности на земельный участок о проведе-
нии общего собрания участников общей долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым номером 22:04:400001:928 
с повесткой:

1. Выборы председателя, секретаря, определение регламента 
проведения собрания.

2. О постановке земельного участка на кадастровый учет.
3. Выборы уполномоченного лица, имеющего право действовать 

без доверенности от имени участников долевой собственности.
4. Утверждение полномочий доверенному лицу.
Собрание состоится 21 марта 2020 года в 11 часов 00 минут по 

адресу: Алтайский край, Бийский район, с. Шебалино, ул. Лени-
на, д. 32.

Ознакомиться с материалами к собранию можно по адресу: Ал-
тайский край, Бийский район, с. Шебалино, пер. Сосновый, д. 1, в 
рабочее время.

Участникам собрания при себе необходимо иметь паспорт или 
другой документ, удостоверяющий личность; документ, удостоверя-
ющий право на земельную долю, для представителя собственника 
земельной доли – надлежащим образом оформленную доверенность.

Извещение
Кадастровым инженером Голяковым Александром Владими-

ровичем (659520, Алтайский край, Солтонский район, с. Солтон, 
ул. Молодежная, д. 50, тел. 8-906-940-1897, квалификационный ат-
тестат № 22-12-12, е-mail: golyakov.alex-44@mail.ru) подготовлен про-
ект межевания земельного участка. Заказчиком является Сизых Ви-
талий Олегович (тел. 8-902-999-4237, адрес: г. Бийск, ул. Кольцова,  
д. 5-а). Исходный земельный участок находится: Алтайский край, 
Целинный район, в административных границах Овсянников-
ского сельсовета, кадастровый номер 22:57:110201:66. С проектом 
можно ознакомиться по адресу: с. Солтон, ул. Молодежная, д. 50, 
ИП Голяков А.В. Обоснованные возражения направлять в течение  
30 дней с момента опубликования данного извещения Голякову 
А.В. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтайскому краю.

Студию в г. Барнауле (центр, цена 980 
000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн. в с. Косиха (60 км от Барнаула, 60 
кв. м, 2 этаж). Тел. 8-913-090-6023.

Студию в г. Барнауле (17 кв. м, в хоро-
шем состоянии, с/у совмещен, большое 
пластиковое окно, металлическая дверь, 
рядом остановка, магазины, срочно). Тел. 
8-923-648-5708.

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская При-
стань (74,2 кв. м) или меняю на 1-комн. 
квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихин-
ского района (101 кв. м, 3 комнаты, кух-
ня, с/у, душ, гараж на 2 а/м, хозяйствен-
ные постройки, цена 500 тыс. руб.). Тел. 
8-983-082-5613.

Особняк в с. Краснощёково Краснощё-
ковского района (71/48/11, мет. сайдинг, 
с/у, гор. вода, отопление печное/электри-
ческое, 2 гаража, баня, погреб, хозпо-
стройки, скважина). Тел. 8-913-369-1447.

На ст. Среднесибирская Тальменско-
го района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 
соток, газовое отопление, вода). Тел. 
8-983-392-8520.

В с. Косиха. Тел. 8-923-644-4539.
В с. Павловск Павловского района 

(срочно, 3 комнаты, кухня,  санузел, 
вода, баня, сарай). Тел. 8-963-522-8101.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинско-
го района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, 
кочегарка, с/у в доме, баня, летняя кух-
ня, гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сот-
ки). Тел. 8-923-655-8409.

Половину дома (39 кв. м, 2 комнаты, 
кухня, туалет в доме, печное отопление, 
окна и дверь пластиковые, участок 9 со-
ток, баня, погреб, плодово-ягодные по-
садки, река Обь, лес). Тел. 8-929-394-7785.

Кооперативный  в г. Барнауле, Сол-
нечная Поляна (смотровая яма, сухой, 
металлические стеллажи, охрана). Тел. 
8-983-176-6358.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-
25, 3,5х7 м, погреб, смотровая яма, свет, 
бетонный пол, недорого, возможна рас-
срочка). Тел. 8-960-958-5566.

В сад-ве «Агрегат» (4,8 сотки, приватизи-
рован, домик, банька, вода, свет кругло-
суточно). Тел. 8 (3852) 63-62-59.

Участок под строительство жилого дома 
в с. Первомайском Бийского района (10 
соток, собственность, рядом с Бийском, 
имеется э/э, водопровод, недорого, торг). 
Тел. 8-905-987-4387.

«УАЗ-Фермер» (2012 г. в.). Тел. 8-929-
345-8324.

«Шевроле-Нива» (2012 г. в., пробег 76 
тыс. км,  цвет серебристый, торг уме-
стен). Тел. 8-983-173-4465.

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег  
52 тыс. км, комплектация люкс, один 
хозяин, в отличном состоянии, недо-
рого). Тел. 8-963-509-6357.

«Форд-Фокус» (2008 г. в., пробег 97 тыс. 
км, V 1600, 5 М КПП). Тел. 8-923-798-1794.

Токарный станок 1К62. ДИП, свер-
лильный 2Л53, гильотину 6,3 мм, 12 
мм, пресс 63 т. Тел. 8-903-911-7751.

Шубу женскую (цигейковая, разм. 
52-54, в отличном состоянии, недоро-
го), сапоги (женские, д/с, разм. 40, в от-
личном состоянии), шубу (мужская, 
овчина, разм. 54). Тел. 8-909-500-5061.

Раковину с пьедесталом (новая, недо-
рого). Тел. 8-909-500-5061.

Пластинки: классика, оперы, пиани-
сты, скрипачи (в отличном состоянии). 
Тел. 8-963-530-8648.

Качественный горный мед (урожай 
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Трансформаторную будку КТПН-160-
10/0,4 (новая, без трансформатора, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.

Ищу работу в Барнауле: уберу снег, 
перекидаю уголь, услуги грузчика. 
Тел. 8-996-706-5409.

Отдам в добрые руки молодую кошеч-
ку-мышеловку (к туалету приучена, 
тигровый окрас). Тел. 8-913-228-5696.

В связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошку и кота - мышело-
вов. Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки котят-мышело-
вов (темного окраса с зелеными глаза-
ми, мальчики, возраст 5 месяцев, при- 
учены к туалету). Тел. 8-962-803-2795.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Охранному агентству в городе Южно-Сахалинске

ТРЕБУЮТСЯ
ЛИЦЕНЗИРОВАННЫЕ СОТРУДНИКИ ДЛЯ РАБОТЫ  

ВАХТОВЫМ МЕТОДОМ.
Жилье и питание предоставляются, оплата своевременно, официальное 
оформление по ТК РФ, при заключении трудового договора сроком 

более одного года проезд оплачивается организацией.

Тел.: 8-962-101-5555, 8-962-416-0212
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Как сохранить здоровье 
школьников и при этом 
повысить успеваемость? 
Красивое решение этой 
задачки со многими неиз-
вестными, похоже, нашли 
в бийской школе № 20, где 
внедрен опыт раздельно-
го обучения детей.О  

Побывав здесь в мае 2016 
года, «АП» написала о пилот-
ном проекте. Скепсиса вокруг 
него хватало. Ведь если всё 
так просто, если для того что-
бы вырастить гармоничную 
и здоровую во всех смыслах 
личность, достаточно рассадить 
мальчиков и девочек, то почему 
другие учебные заведения так 
не поступают? Вопросов было 
больше, чем ответов. Помнит-
ся, как улыбнулась тогда Еле-
на Вербицкас, руководившая 
на тот момент школой: «А вы 
приезжайте годика через три».

Спустя три года мы снова 
здесь. Первое, о чем просит ны-
нешний директор 20-й школы 
Олеся Сторожук, – не называть 
экспериментом системную рабо-
ту своих коллег по сохранению 
здоровья школьников.

Идея гендерного образо-
вания воплощалась в России 

дважды в ХХ веке: до револю-
ции и ненадолго – в середине. 
Постановление Совмина СССР от
1 июля 1954 года восстановило 
совместное обучение мальчиков 
и девочек во всех школах страны.

Сейчас организация раз-
дельных классов – дело добро-
вольное. Так учат детей в лицее 
«Гармония» (Железногорск Крас-
ноярского края), куда за опытом 
ездили биийчане, в Московской, 
Ленинградской, Новосибирской 
областях, Башкирии, на Ставро-
полье. Открыты мариинские 
классы и в Барнаульском ка-
детском корпусе, как сообщило 
Минобрнауки региона. 

По словам Олеси Анатольев-
ны,  здоровье и успеваемость ре-
бят напрямую зависят от того, 
насколько учтены гендерные 
особенности детей:

– Здоровье ребёнка мож-
но сберечь, если создать ему 
комфортные условия пребыва-
ния в коллективе, если убрать 
стресс из его школьной жизни. 
Педагоги, работающие в раз-
дельных и смешанных первых 
классах, сравнили результаты, 
удивившие нас самих. Там, где 
детей разделяли на время уро-
ков, заболеваемость оказалась 
ниже, а качество учебы – выше. 
Дело в том, что традиционная 
методика преподавания более 
ориентирована на психологию 
девочек. Так исторически сло-

жилось, ведь большинство учи-
телей – женщины. Но мальчики 
устроены по-другому. С учетом 
этой разницы мы и работаем.М  

К слову, дети Олеси Анато-
льевны, сын Дима и дочь Соня, 
тоже учатся в гендерных клас-
сах. Так что ее мнение педагога 
и мамы можно считать эксперт-
ным. Изменилось и настроение 
родителей – с настороженности 
на готовность отдать своего ре-
бенка в необычную 20-ю. Тем бо-
лее что разделение по половому 
признаку не означает изоляции. 
Девочки и мальчики общаются 
на переменах, во время школь-
ных мероприятий.  

А вот что говорят о переменах 
педагоги. Людмила Юдина – учи-
тель «мальчикового» 1 «Б» класса, 
а параллельно ведет математи-
ку у девочек. Она уверена, что 
нельзя учить под одну гребенку: 

– Барышне, уравновешенной 
и исполнительной, нужен раз-
меренный темп урока. С парнем 
всё не так. Из карандаша он тут 
же сделает себе когти росомахи, 
а из учебника соорудит гараж 
для машины. Мальчик сразу 
включается в работу, легко на-
ходит красивые, нестандартные 
решения задач, но быстрее и 
устает. В среде равных ему про-
ще проявить лидерские каче-

ства, притом что в смешанных 
классах лидерами, как правило, 
становятся девочки. Исходя из 
этого мы продумываем хроно-
метраж урока, подачу темы.

Коллега Юдиной Наталья 
Попова в своих воспитанницах
1 «А» класса видит сплошные до-
стоинства – внимательные, усид-
чивые, аккуратные, послушные, 
четко следующие предложен-
ным алгоритмам. К четвертому 
классу, где преподает Светлана 
Алянова, они и впрямь становят-
ся барышнями, уверенными в 
себе, с очарованием и достоин-
ством, присущими  женщине. 
И со своим авторским проектом 
«Юным леди на заметку» препо-
даватель попала в десятку.

– У меня кровный педаго-
гический интерес, – говорит 

Светлана Сергеевна. – Мы зани-
мались со стилистом, учились 
сервировать стол с ресторатора-
ми, постигали многое из того, 
что пригодится девчонкам в 
жизни. У нас прекрасные роди-
тели, они дружно включились 
в проект, работается мне с этим 
классом легко.

«А как же мальчики?» – спро-
сите вы. Не проблема – орга-
низовать в школе «мужскую» 
программу для них. Проблема 
– острый дефицит мужчин-пе-
дагогов. Они включены во вне-
урочную деятельность, зани-
маются с детьми шахматами 
и робототехникой, но в целом 
это мало меняет ситуацию. 

В этой точке сходятся все 
учителя. Стоит ли удивляться, 
что слабым стал сильный пол, 

выросший с мамами и бабуш-
ками, учительницами, под на-
смешливые взгляды однокласс-
ниц? Кто и как культивирует в 
мальчиках дефицитное нынче 
качество – готовность взять на 
себя ответственность за детей, 
семью, страну? 

Меж тем бийчане готовы 
транслировать свой опыт 
своим коллегам из других 
регионов. Главное в таком об-
разовании – сберечь детское 
здоровье. Воспитать не «дво-
рянок» и «бруталов», а людей, 
понимающих свою гендерную 
миссию, гармонично развитых 
во всех смыслах – нравствен-
ном, духовном, физическом.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ

(фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

В классе только девочки
  ОБРАЗОВАНИЕ .

В школе № 20 г. Бийска уверены, что от гендерных особенностей детей зависит их здоровье и успеваемость.

  ПОГОДА .
Будет тепло
и снежно

Если в первой пятидневке февраля районы 
Алтайского края находились под влиянием 
Сибирского антициклона, с которым устано-
вилась спокойная, без существенных осадков 
морозная погода, то в дальнейшем ситуация 
начнёт меняться.

С 5 февраля циклоны, зародившиеся над южными 
морями России и смещающиеся на северо-восток Сиби-
ри, принесут на территорию Алтайского края мощную 
волну тепла, с которой столбики термометров в днев-
ные часы 7 и 8 февраля поднимутся до +2…+7 градусов 
Цельсия, местами по югу до +7…+12.

В ночные часы температура воздуха 8, 9 февраля будет 
колебаться от слабоотрицательных до слабоположитель-
ных значений, что приведёт к таянию и сходу снега с 
крыш зданий. Ожидаются усиление ветра до 13–18 м/с, 
местами с порывами до 19–24 м/с, и осадки в виде мо-
крого снега и дождя, что вызовет сильную гололедицу 
на дорогах. При понижении температуры и сильном 
ветре местами поднимется метель. Более подробный 
прогноз погоды жители и гости Алтайского края могут 
посмотреть на сайте Алтайского ЦГМС – www.meteo22.ru.

По данным группы долгосрочных метеорологических 
прогнозов Гидрометцентра, в феврале среднемесячная 
температура воздуха ожидается -10…-14 градусов Цельсия, 
что выше нормы на 2–3 градуса. Количество осадков 
предполагается больше нормы (14–59 мм).

Кстати, январь, как и предыдущий зимний месяц, 
выдался тёплым и снежным. Среднемесячная тем-
пература воздуха в крае получилась -9…-13, что на
4–5 градусов теплее нормы. По критериям климато-
логии, если среднемесячная температура воздуха от-
мечается на 4 и более градусов выше нормы, то такой 
месяц является очень тёплым.

Также выше нормы сложилась и высота снежного 
покрова, которая на конец января в крае варьировалась  
от 8 (Рубцовск) до 99 см (Змеиногорск). В большинстве 
районов она в полтора-два, а в Змеиногорске в три раза 
выше нормы. Причём наибольшая толщина снежного 
покрова в Змеиногорске была зафиксирована 22 чис-
ла – 123 см, установив новый рекорд за весь период 
наблюдений. Предыдущий – 111 см.

Людмила СЫРЫХ,
начальник отдела гидрометеообеспечения Алтайского ЦГМС.

  НА ЗАМЕТКУ РОДИТЕЛЯМ .
Мальчики

 Включаются не сразу, но темп работы – 
высокий, пик активности – середина урока.
 Тяготеют к нестандартным решениям, 

нежели к готовым алгоритмам.
 Действуют от противного: сначала – ре-

зультат, потом – путь к нему.
 Соревнуются во время групповой работы.
 Нуждаются в положительной оценке 

окружающих.
 Увы, скрупулезность и аккуратность – не 

их сильная сторона.

Девочки
 Включаются сразу, не нуждаются в 

подготовке к работе.
 Обладают развитыми вербальными 

способностями.
 Новые темы усваивают неспешно и 

размеренно.
 Опираются на механическое запоми-

нание, всегда учат правила.
 Следуют стандартным алгоритмам.
 Легко ранимы, но выносливее и терпе-

ливее мальчиков.

(Начало на 1 стр.)

Пищеблок тоже изменился до 
неузнаваемости. «Оборудование, 
стены, пол, канализация – заменили 
абсолютно все. У нас теперь новые 
плиты, тестомес, хлеборезка и печь, 
– говорит повар Лариса Линёва. – До 
этого все было очень старенькое, а 
сейчас работать, конечно, гораздо 
удобнее». Вдвоем с коллегой Лариса 
Линёва готовит ежедневно на сот-
ню детей. 

– Мы давно мечтали отремонти-
ровать «Солнышко», и в 2019 году 
нам удалось войти в краевую адрес-
ную инвестиционную программу, 
– рассказывает председатель коми-
тета по образованию Ельцовского 
района Наталья Сапарова. – За такой 
короткий срок садик обновился 
полностью. Все качественное, все 
– детям!

Министр образования и науки 
края Максим Костенко отметил, 
что начало 2020 года уже ознаме-
новалось открытием ряда образова-
тельных объектов – и новых школ, 
и отремонтированных в прошлом 
году детских садов.

– По ремонту и вводу новых 
объектов образовательной инфра-
структуры 2019 год стал рекордным. 
Отремонтировано почти 100 школ 
и около 70 детских садов, – говорит 
Костенко. – На это направлено
1,5 млрд руб. только из краевого 
бюджета. И более миллиарда – на 
возведение новых детских садов, их 
в прошлом году построено десять, 
еще семь завершат до конца 2020-го. 
Нам очень приятно, что инициатива 
губернатора поддержана депутатами 

АКЗС и в бюджете на этот год сумма, 
направляемая на образовательные 
организации, составляет 2,5 млрд. 
Это почти в два раза больше, чем в 
прошлом году.

Министр подчеркивает, что край 
мобилизует все средства для измене-
ния образовательной инфраструкту-
ры и достижения целей нацпроекта 
«Образование».

А «Солнышко» в день открытия 
продолжало получать подарки. 
Вадим Смагин привез несколько 
пылесосов в дар от депутатов кра-

евого парламента. Глава соседнего 
Целинного района Виктор Бирюков –
микроволновку. А заместитель ге-
нерального директора подрядной 
организации Даир Умбетьяров по-
обещал выделить 70 тысяч рублей на 
приобретение чего-нибудь важного, 
и в садике уже решили, что хотят 
промышленную электрическую 
сковороду для столовой.

Мария ИВАНОВА,
Евгений НАЛИМОВ

(фото)

  ПРИОРИТЕТЫ .
Дом для маленьких солнышек
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  ПРАВДА ИЛИ ВЫМЫСЕЛ? .
В соцсетях и мессендже-
рах распространяют 
новый фейк: якобы по 
региону ходит гигант-
ская стая волков.С  

Кто-то снял с вертолета, как 
внизу среди леса движется ста-
до животных. Каких именно 
– понять трудно, поскольку они 
находятся слишком далеко. 
Подпись к видео такая: «Волки 
идут в Алтайский край».

В мессенджере WhatsАpp 
распространяют иные подроб-
ности: мол, они уже идут по 
полю со стороны Тюменцевско-
го района к селу Ветренно-Те-
леутскому Каменского района.
И добавляется: местные охот-
ники дежурили всю ночь.

В Минприроды региона 
информацию опровергли. Тем 
более что серые ходят стаями, 
выстроившись в цепочку. Вместе 
может собраться не более 20–25 
особей. А на видео – сотни голов.

«По Сибири больше 15 хищни-

ков в стае не встречали, – говорит 
волчатник с 15-летним стажем 
Алексей Фетисов. – У волка своя 
территория, за которую он не 
выходит. Живет как дома – и к 
себе не пускает, и сам никуда 
не уходит. Даже если и отвоевы-
вает новые территории, то это 
процесс небыстрый. Он не ми-
грирует, как мигрируют другие 
животные. На видео однозначно 
не волк, а северный олень».

Ролик разошелся по Сети с 
разными подписями. То «Волки 
из России идут в Казахстан», то 
«Нашествие волков в Калужской 
области», то просто «Небывалое 
явление! В одну стаю сбилось 
порядка 400 волков» (послед-
нее вообще СМИ написали, что 
очень огорчает). А кадры одни и 
те же: лес, зима, стадо, звук вер-
толета. Доподлинно неизвестно, 
где снято видео. Казахстанский 
телеканал «Хабар 24» передает, 
что в Новосибирской области.Н  

Они обитают в Солонешен-
ском, Алтайском, Красногор-

ском, Краснощековском и Ча-
рышском районах. В 2019 году 
во время проведения зимнего 
маршрутного учета было за-
фиксировано 683 особи.

Численность волков пыта-
ются регулировать, но такой 
вид охоты у нас не востребо-
ван. Чтобы как-то изменить 
ситуацию, обсуждается воз-
можность выплаты денег 
тем, кто добыл хищника. 
За одну особь предполагает-
ся вознаграждение в сумме
6 тыс. руб.

Также в крае есть три бри-
гады опытных волчатников, 
которые работают по всей Си-
бири. Недавно вернулись из 
Республики Алтай, где серых 
хищников больше, сейчас со-
трудников ждут в Иркутске.

О случаях угрозы от волков 
надо сообщать начальнику от-
дела учета и использования 
объектов животного мира Ев-
гению Батурину 8 (3852) 29-68-23 
либо в приемную министер-
ства 8 (3852) 29-67-68.

Алёна ИВАНОВА,
Фото из сети Интернет.

Не тигры, так волки

Чувство обоняния у серого 
развито в 100 раз лучше, чем у че-
ловека. Эти хищники различают 
около 200 млн оттенков запаха, 
люди –всего лишь 5 млн. Волк 
способен обнаружить добычу на 
расстоянии до 3 км.

Недавно жителям края рассы-
лали видео с тигром. Утвержда-
лось, что полосатый разгуливает 
по одному из районов. Это тоже 
оказалось обманом.

  ФАКТ .


